
Во�первых, ярмарка�рас�
продажа была необычная —
предновогодняя. У каждого
из "очередников" в душе уже
сияло бенгальским огоньком
предпраздничное настрое�
ние. Хотелось не ворчать се�
бе под нос, а улыбаться.

Во�вторых, в Орел со всех
районов области было всего
понавезено навалом, и никто

не боялся, что чего�то не
хватит. Можно было и в оче�
реди какое�то время потол�
каться. 

В�третьих, настроение
было приподнятое, потому
что натурально выбирали
орловское. Качественное,
свежайшее, не напичканное
усилителями, закрепителя�
ми, разрыхлителями и про�

чим непотребством, которое к
здоровой пище не имеет аб�
солютно никакого отношения. 

Разнообразнейшие мяс�
ные, хлебобулочные изде�
лия перерабатывающих
предприятий ОПО "Союз
Орловщины", агрофирмы
"Верховское мясо", ЗАО
"АПК "Юность" и многих
других известных и не та�
ких громких  сельхозфирм
— всего более 480 — были
представлены на ярмарке.
То есть у потребителей бы�
ла возможность выбирать
— и это в�четвертых. 

Еще одно — наиболее
важное, пожалуй, обстоя�
тельство, делавшее пред�
новогоднюю ярмарку же�
ланной, — цены, которые
были ниже, чем в торговой
сети, на 10, а по отдель�
ным видам товаров и на
20 процентов. Всего было
реализовано товаров на
сумму более 20 млн. руб�
лей.

Конечно же, нельзя сбра�
сывать со счетов и погоду,
которая не подкачала.
Сыпался легкий снежок. Еле
ощутимый морозец лишь ру�

мянил щеки бойких торговок
и их многотысячных клиен�
тов. И богатая, поистине
праздничная культурно�раз�
влекательная программа с
песнями да танцами народ�
ными, подготовленная го�
родским управлением куль�
туры, была, что называется, к
ярмарочному двору. 

Товар закуплен — теперь
и Новый год можно достой�
но, щедрым столом встре�
чать!

С. НИКОЛАЕВ. 

Издается с 22 марта 1917 года
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ПАНОРАМА СОБЫТИЙ
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Трамваи ехали во все четыре стороны
тихо и  стройно, без качки, скрежета и руга�
ни. Машины двигались неостановимо и
ловко, будто официанты с подносами.

Более года  потребовалось Анастасии Ширявской,
студентке Орловского колледжа искусств и культуры,
руководителю клубного объединения, занимающего�
ся подготовкой кукольных спектаклей при Урицком
Доме культуры, для того, чтобы своими руками изго�
товить кукол из папье�маше.  

НА ОРЛОВСКОМ КОМБАЙНОВОМ
ЗАВОДЕ — НОВЫЙ ДИРЕКТОР

Решением совета директоров ОАО "Агромашхол�
динг" генеральным директором ООО "Орловский ком�
байновый завод" стал Андрей Фетискин. Основной за�
дачей новый руководитель считает дальнейшее рас�
ширение сборочного производства комбайнов "Ени�
сей" в Орле. Предыдущий руководитель завода Юрий
Иванов вернулся на родину в Красноярск, где продол�
жит профессиональную деятельность. 

Андрей Вадимович Фетискин родился в 1971 году в
Алма�Ате (Казахстан). В 1994 году окончил Рижский
политехнический институт по специальности "Эконо�
мика машиностроения". После окончания вуза работал
в компании "Агропродинвест" (Москва). В 2000 году
перешел на должность генерального директора 
ООО "Оазис — Ростов" (дочернее предприятие 
ОАО "Ростсельмаш"). С декабря 2004 года — генераль�
ный директор ООО "Орловский комбайновый завод". 

По словам А.В. Фетискина, среди главных задач на
следующий год — сборка и отгрузка 350�ти комбайнов
"Енисей�950" и "Енисей�954", а также удовлетворение
потребностей потребителей в услугах по гарантийно�
му и постгарантийному обслуживанию комбайнов
"Енисей" в зоне сервисного центра Орловского ком�
байнового завода. 

МЕЖВЕДОМСТВЕННАЯ КОМИССИЯ
ВЫЯВИЛА НЕДОСТАТКИ

Состоялось очередное заседание областной меж�
ведомственной комиссии по охране труда. Председа�
тельствовал заместитель губернатора области 
Н.Н. Цикорев. Рассматривались вопросы соблюдения
законодательства об охране труда в организациях
ОАО "Орёлстрой" и в перерабатывающей промышлен�
ности области.

Было подчёркнуто, что в организациях стройком�
плекса проводится определённая работа по обеспече�
нию сотрудников средствами индивидуальной защи�
ты, обучению и проверке знаний охраны труда. Однако
в ООО "СУ�1", ООО "СУ�3", ООО "Предприятие про�
мышленного железнодорожного транспорта" и ООО
"ОСУ�2" выявлены серьёзные нарушения законода�
тельства. В результате этого в организациях ОАО
"Орёлстрой" за 11 месяцев 2004 года допущено де�
вять несчастных случаев (один — со смертельным ис�
ходом). 

В ОАО "Малоархангельский маслозавод", ОАО "Мо�
лочный комбинат "Орловский" и ЗАО "Орловский кри�
сталл" выявлены многочисленные нарушения; в част�
ности, не проведена аттестация рабочих мест. В пере�
рабатывающей промышленности один человек погиб,
11 получили тяжёлые травмы.

Межведомственная комиссия, проанализировав со�
стояние охраны труда в данных организациях, вырабо�
тала предложения, направленные на устранение выяв�
ленных нарушений, повышение персональной ответ�
ственности работодателей за сохранение жизни и здо�
ровья работников.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ ТРАНСПОРТ 
В НОВОГОДНЮЮ НОЧЬ

В новогоднюю ночь до 5 часов утра в Орле будет
организована работа специальных маршрутов автобу�
сов. Соответствующее распоряжение подписано в ор�
ловской мэрии. Направления маршрутов следующие:
№ 1 "Микрорайон — Герцена — Горького — 1�я Посад�
ская — Знаменка"; № 2 "Горсад — Веселая — Колхоз�
ная — автовокзал"; № 3 "Горсад — Герцена — 3�я Кур�
ская — Гагарина — Лужки"; № 4 "Горсад — Октябрь�
ская — Силикатный"; № 5 "Горсад — Герцена — Мос�
ковская — Завокзальный поселок".

Кроме того, распоряжением администрации горо�
да ассоциации частных перевозчиков предложено ор�
ганизовать работу частных автобусов по городским
маршрутам 1 января 2005 года также до 5 часов утра.

ФРАНЦУЗСКИЙ "СТЕФАНИКС" 
НА ОРЛОВЩИНЕ

Вчера в областном онкологическом диспансере
введен в эксплуатацию новый рентгенодиагностичес�
кий комплекс "Стефаникс" производства Франции.
Разместился он в рентгенологическом отделении.

Новый комплекс позволит повысить качество диагно�
стики, от правильности и точности которой, как извест�
но, зависит успех всего лечения. А рассмотреть на этом
современном оборудовании можно будет онкологию же�
лудочно�кишечного тракта, грудной клетки, костно�мы�
шечной системы. При необходимости "Стефаникс" вы�
даст послойное исследование любого патологического
участка.

Новый комплекс не только "большой умница", он
еще красив, удобен в работе и, что очень важно, более
безопасен и для пациента, и для врача, так как выбор
режима здесь производится автоматически. Заведую�
щий рентгенологическим отделением А.Н. Мартынов и
его сотрудники уже  прошли специальное обучение.

На представлении нового комплекса главный врач
диспансера В.И. Демченко поблагодарил начальника
управления здравоохранения области М.В. Широкова
и исполнительного директора ТФОМС Л.Г. Штельмаха
за то, что поддержали идею о приобретении
современного и необходимого оборудования и
выделили средства из фонда.

Информагентство "ОП".

ТАЙНЫ ДУРСУНБЕЯ ЛЮБИМЫЕ СКАЗКИ 
В ДНИ КАНИКУЛ

Ещё как покупал! Будто время повернулось вспять —
такие бурлили хвосты очередей к набитым всякой
всячиной�вкуснятиной автофургонам. Правда, народ
не "цапался", не "кусался", готовый пыхнуть
порохом при первой же спичке, как бывало.

Орловский театр "Свободное пространство" приглашает
юных зрителей на новогодние утренники с участием Деда
Мороза и Снегурочки.

Дорогие женщины Орловщины!
Союз женщин области сердеч�

но поздравляет вас с самым люби�
мым, наполненным верой и доб�
ротой, семейным праздником —
Новым годом!

Провожая год уходящий, мы
прощаемся с неудачами и невзго�
дами, оставляя их позади, в про�
шлом, и стараемся сохранить каж�
дую крупицу радости, каждое до�
стижение большое или малое,
чтоб пронести их дальше как залог
новых успехов.

Мир тревожен и не спокоен.
Россия столкнулась с тотальной,
жестокой и полномасштабной
войной террористов, уносящей
жизни наших граждан.

Каждый из нас глубоко страдал
и пропустил через свое сердце
трагедию Беслана. Идут глобаль�
ные изменения в политической,
экономической и социальной сфе�
рах жизни. Очень хочется, чтобы
грядущие перемены были добры�
ми и принесли мир, достаток, уве�
ренность.

Исторически сложилось так,
что на долю женщины выпадает
немало тягот, которые она муже�
ственно разделяет с мужчинами,
а нередко берет на себя их ос�
новную тяжесть. Трудно пере�
оценить тот огромный вклад, ко�
торый внесен женщинами облас�
ти в экономику, культуру, науку и
социальную сферу. Достойно
восхищения ваше умение соче�
тать свою трудовую деятельность
с традиционными обязанностями,
данными женщине самой приро�
дой, — растить детей, создавать и
хранить семейный очаг. 

2005 год — юбилейный: 60�ле�
тие Победы в Великой Отечест�
венной войне. Не померкнет в ве�
ках подвиг наших женщин в борь�
бе советского народа против фа�
шистских захватчиков!

Каждый Новый год рождает но�
вые планы и мечты. Всем нам хо�
чется, чтобы наша жизнь протека�
ла в спокойной, мирной, стабиль�
ной обстановке, чтобы мы могли
трудиться и получать за свой труд
достойную заработную плату, что�
бы каждый ребенок получил обра�
зование и всестороннее воспита�
ние.

Каждой женщине хочется, что�
бы рядом был любящий, понимаю�
щий, надежный друг. Пусть сбудут�
ся ваши мечты. Пусть будут здоро�
вы и счастливы ваши родные и
близкие. Пусть, наконец, в стране
наступят мир и спокойствие.

Мы вкладываем в эти пожела�
ния всю силу нашей доброй воли и
теплоту сердец.

С праздником вас, дорогие
женщины!

С Новым годом!
Президиум Союза
женщин области.
* * *

Уважаемые ветераны!
Областной совет ветеранов

войны, труда, Вооруженных сил и
правоохранительных органов сер�
дечно поздравляет вас, ваших
родных и близких с наступающим
Новым годом — годом 60�летия
Победы советского народа в Ве�
ликой Отечественной войне.

Провожая старый год, мы со�
храняем в памяти все то большое
и доброе, что нам сделано губер�
натором области, областным Со�
ветом народных депутатов, руко�
водством многих властных струк�
тур, спонсорами.

Желаем вам радости, взаимо�
понимания, надежды на более
полное решение социально�эко�
номических ветеранских проб�
лем.

Здоровья вам, счастья и мира в
вашем доме, долгих лет жизни,
дорогие ветераны!

Президиум 
облсовета ветеранов. 

Ожидая Новый год,
покупал товар народ

ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

ПОДАРОК К НОВОМУ ГОДУ

 ЯРМАРКА

Первым на заседании был рас�
смотрен вопрос о ходе выполнения
Федерального закона № 122�ФЗ от
22 августа 2004 года (о монетиза�
ции льгот). По информации замести�
теля губернатора А.А. Лабейкина, 
управляющего отделением Пенсион�
ного фонда РФ по Орловской области
Н.М. Баранчикова, начальника управ�
ления социальной защиты населения
администрации области Н.В. Ужокина,
завершена работа над составлением
федерального и областного регистров
льготников. В федеральный регистр от
Орловской области по всем 44 катего�
риям федеральных льготников внесе�
но почти 220 тысяч человек. Порядка
78 тысяч человек включены в област�
ной регистр, все они будут получать
денежные выплаты из областного бюд�
жета. Необходимые средства предус�
мотрены бюджетом области, который в
прошедшую пятницу утвержден в окон�
чательной редакции областным Сове�
том народных депутатов. Кроме этого
проведена большая работа по приве�
дению в соответствие с федеральным
законодательством областной норма�
тивно�правовой базы, дополнительно
принят ряд областных законов. В тече�
ние подготовительного периода актив�
но работала горячая телефонная ли�
ния, на которую только в адрес специ�
алистов отделения Пенсионного фон�
да поступило 26 тысяч обращений
граждан. Много вопросов возникает по
новому порядку льготного лекарствен�
ного обеспечения. В этой связи было
отмечено, что порядок получения ле�
карств для граждан останется преж�
ним. По прогнозам, за счет утвержде�
ния более совершенной системы заку�
пок лекарственное обеспечение льгот�

ников не должно ухудшиться. К теку�
щему моменту в области создан полу�
торамесячный запас лекарственных
средств. Будет проводиться постоян�
ная корректировка регистров, для осо�
бо нуждающихся категорий граждан
предусмотрено выделение единовре�
менной адресной социальной помощи.
На период новогодних праздников за�
планировано дежурство сотрудников
всех социальных служб для оператив�
ного решения вопросов по социально�
му обеспечению граждан. В настоящее
время в области начаты выплаты пен�

сий и ежемесячных денежных выплат
за январь гражданам, у которых срок
получения пенсий приходится на пер�
вую декаду месяца.

Подводя итоги обсуждения, 
Е.С. Строев еще раз потребовал от всех
ответственных служб и ведомств самой
тщательной, детальной проработки во�
просов по монетизации льгот, сосредо�
точенности на решении конкретных
проблем. "Мы подошли к этапу практи�
ческой реализации этого закона, и этот
шаг является важнейшим экзаменом
для всей системы государственной вла�
сти и управления, — сказал Е.С. Строев.
— Нельзя допустить роста недовольст�
ва граждан. Требуется, прежде всего,
оперативно и действенно реагировать
на все трудности, которые возникают".
Губернатор высказал благодарность в
адрес депутатов областного Совета,
принявших на своем последнем в этом

году заседании бюджет области на
2005 год. Назвав новый бюджет напря�
женным (дефицит бюджета составляет
570 млн. рублей), губернатор вместе с
тем отметил, что принятие этого глав�
ного для области финансового доку�
мента позволит сгладить болевые проб�
лемы, которые всегда встречаются при
осуществлении таких крупных реформ.
Губернатор также потребовал от руково�
дителей социальной сферы, муници�
пальных образований взять под жесткий
контроль своевременность выдачи ян�
варских пенсий и денежных выплат, орга�
низацию адресных новогодних благотво�
рительных акций для детей и ветеранов.

Вторым на заседании был рас�
смотрен вопрос об итогах проведе�
ния предновогодней ярмарки в го�
роде Орле. По информации начальни�
ка управления торговли и потреби�
тельских ресурсов В.П. Агапова, про�
шедшая ярмарка стала самой крупной
в году по объемам представленной
продукции: продовольственных и про�
мышленных товаров было выставлено
на сумму свыше 28 млн. рублей. Ана�
логичные ярмарки прошли 20—27 де�
кабря во всех районах и городах обла�
сти. Предпраздничная торговля будет
продолжена и в оставшиеся до Нового
года дни, в частности, с 25 декабря на�
чали работу елочные базары.

Губернатор в целом положительно
оценил подготовительную работу к яр�
марке и ее проведение. Вместе с тем
Е.С. Строев подчеркнул, что в ходе по�
следних ярмарок не раз возникал де�

фицит по отдельным видам товаров,
местные производители оказываются
не в состоянии полностью удовлетво�
рить спрос населения. В этой связи за�
местителю губернатора А.Н. Майоро�
ву, управлению сельского хозяйства по�
ручено в ближайшее время внести
предложение об открытии в области но�
вого предприятия по производству яиц. 

На заседании был также рассмот�
рен вопрос об организации прове�
дения новогодних праздничных ме�
роприятий. По информации мэра го�
рода Орла В.И. Уварова, на период но�
вогодних праздников в областном цен�
тре запланировано проведение боль�
шого количества культурно�массовых
мероприятий, спортивных состязаний.
Для 40 тысяч школьников, в том числе
для социально незащищенных катего�
рий детей, будут организованы празд�
ничные представления с вручением
подарков. В эти дни повышенное вни�
мание будет уделено работе комму�
нальных служб.

Подводя итоги обсуждения вопро�
са, Е.С. Строев подчеркнул, что все
праздничные мероприятия и в городе
Орле, и в других городах и населенных
пунктах области должны пройти на вы�
соком организационном уровне. Необ�
ходимо обратить внимание на празд�
ничное убранство улиц и площадей, уч�
реждений торговли и прилегающих к
ним территорий. В центре повышенно�
го внимания должны оставаться во�
просы охраны безопасности граждан,
общественного порядка.

В заседании коллегии приняли уча�
стие председатель областного Совета
народных депутатов Н.А. Володин,
главный федеральный инспектор в Ор�
ловской области А.А. Мерцалов.

Пресс�служба 
губернатора области.

Вчера состоялось заседание коллегии администрации области, которое
провел губернатор Орловской области Е.С. Строев.

Заседание коллегии

Пять лет назад, 31 декабря 1999 года, узнав о смене власти в Кремле, вряд ли кто из нас мог
предсказать, какими для России будут эти годы. Но время идет, ставит новые задачи и предает заб�
вению вчерашние заботы.

Пять лет — достаточный срок для подведения итогов, для оценок и самых серьезных выводов.
На минувшей неделе в Кремле состоялась пресс�конференция Президента Российской Федера�

ции В.В. Путина для журналистов зарубежных, федеральных и региональных СМИ. На ней прези�
дент подвел итоги уходящего года, поделился своим видением внешнеполитических и внутрирос�
сийских проблем и перспектив.

На пресс�конференцию был приглашен и представитель "Орловской правды", а всего в ней при�
няли участие около 500 журналистов (одних только  телеоператоров присутствовало более ста).

(Окончание на 2�й стр.).

Итоги пятилетки президента подведены
на пресс4конференции в Кремле


